



A0130 (A0128 A0129)

## 11/12/1996 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

### **RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR RAFAEL CÁMARA, DEL GRUPO POPULAR**

Congreso de los Diputados, 11-12-96

Sr. Cámara.- Señor Presidente del Gobierno, el último Informe de Coyuntura Económica, presentado en estos días por el Ministerio de Economía y Hacienda, hace posible hablar hoy del cumplimiento, al cierre del año, de la previsión de crecimiento económico, cifrado en un incremento medio anual del Producto Interior Bruto del 2'3 por 100; en concreto, y en el último trimestre, la economía española ha crecido en torno al 2'4 por 100 en el tercer trimestre, siendo las expectativas de crecimiento para éste último de un 2'8 por 100.

Estos datos suponen, sin duda, el espaldarazo que la política económica seguida por el Gobierno, en su medio año de andadura, recibe de los agentes económicos. Los factores que intervienen en este repunte de la economía, que se separa de la tendencia de estancamiento producida durante el año 1995, son, entre otros, la confianza de los consumidores e inversores en la política económica, que propician, por ejemplo, disminuciones de los tipos de interés y el control sobre la inflación, lo que permite apostar con objetivo optimismo por una continuidad en la recuperación económica.

Confianza que no sólo este Grupo manifiesta, sino que es compartida por agentes sociales y económicos menos susceptibles de parcialidad que los que estamos en este Grupo. El propio Gobernador del Banco de España, en su comparecencia en la Comisión de Presupuestos, en esta Cámara, el día 15 de octubre, manifestó su confianza en los objetivos propuestos por el Ministro de Economía y Hacienda. Incluso, el propio ex-Ministro de Economía y Hacienda, hoy diputado socialista, afirmó ayer, en unas jornadas que se producían con motivo de la moneda europea, que España cumplirá los criterios de convergencia con Europa y que las medidas del Gobierno garantizan la previsión de un IPC favorable y un déficit por debajo del 3 por 100.

Luego, señor Presidente, goza este Gobierno de la confianza de los consumidores, de los agentes económicos y de la mayor parte de los Grupos Parlamentarios de esta Cámara, incluido el grupo mayoritario de la oposición. Por tanto, tengo el honor de formularle la siguiente pregunta: ¿cómo valora el Gobierno la perspectiva de crecimiento de la economía española?

Presidente.- Señor Diputado, yo le quiero decir que la economía española, en este momento, va bien; sus indicadores son positivos. Yo no sé si esto va a producir una alegría general, incluso algún reconocimiento; pero yo tengo que decir que la economía va bien y que las expectativas para el año próximo son unas expectativas muy positivas, fundadas, en mi opinión, en sólidas razones, que hay también para mantener creciente optimismo respecto a nuestra evolución económica en el futuro.

La credibilidad interna y exterior de nuestra economía y de las medidas políticas del Gobierno es muy amplia. Y le quiero decir que es perfectamente posible cumplir el objetivo de crecimiento previsto por el Gobierno a fin de 1996, como alcanzar el objetivo del 3 por 100 para 1997.

Le quiero decir que los objetivos y las previsiones de inflación para el año 1996 van a ser mejorados; que los objetivos de déficit van a ser cumplidos; que, como usted sabe, entre otras cosas, los tipos de interés o la prima de riesgo para nuestra economía es la menor, está en mínimos históricos, como no se conocía nunca y, desde luego, está muy inferior a nuestra llegada al Gobierno y mucho más a hace un año en este momento.

Le quiero decir que las cifras de ahorro e inversión son razonablemente positivas y están efectuando un trabajo de motor de la economía, junto con la exportación, y que hay indicios ya muy claros y sólidos de un repunte del consumo.

Por lo que respecta al empleo, que es un tema del que hemos hablado con anterioridad, existe la previsión, como ya he dicho, de cerrar el año, aproximadamente, con 160.000 parados menos. Y un dato razonablemente positivo, que es que la Encuesta de Población Activa del tercer trimestre ha quebrado una tendencia y está determinando un aspecto positivo del mercado del trabajo, desde el punto de vista de creación de empleo y de ocupaciones.

En definitiva, tenemos un crecimiento sólido, fundamentado no en el sector público y en el consumo público, sino en la exportación y en la inversión. Tenemos fundadas expectativas, sólidas, muy serias, de formar parte desde el comienzo en la Unión Monetaria y, continuando la política de reformas del Gobierno, de aprovechar en este momento la gran oportunidad que creo sinceramente que España tiene por delante.

Gracias, señor diputado.